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温网正赛今天才开幕，但远在大洋
彼岸且定档八月的美网却是早早就来
抢镜了。在本届温网的赛前发布会上，
世界排名第四的英国“男一号”杰克·德
雷珀，他就因为将于今年美网与郑钦文
搭档混双，而在接受采访中多了新话
题。

实际情况是，尽管距离美网官
宣星光璀璨的混双名单已经过去了
差不多两周，但德雷珀和郑钦文其
实还没什么机会来进一步交流配对
计划。“现在是非常繁忙的一段时
间 ，我 没 太 多 机 会 见 到 她（郑 钦
文）。我想在参赛之前（指美网）我
们肯定会进行一些训练，比如要聊
聊到底由谁来负责哪一个区，类似
这样的事情。”

温网开幕前，在球员们开始训练
的这几天里，同样会组队参加今年美
网的阿尔卡拉斯和拉杜卡努，他们已
经被拍到不少合体训练的照片。但在
德雷珀和郑钦文这两位大忙人这儿，

显然这机会还得再等等。
德雷珀和郑钦文，他俩是在这两

年参加巡回赛的过程中认识的，当然，
能促成混双合作的主要原因还在别
处。除实力相当（单打世界排名都在
前十之列）之外，很重要的一点，他们
都签约在同一家经纪公司，有着合作
性上的优先性。

在德雷珀看来，美网于混双项目
上的改革为像他这样主攻单打的球员
创造了更多的可能性。“我觉得美网在
这件事上做得很好，有很多名将都出
现在了参赛名单上，我觉得这对球员
和观众来说都挺有趣的。”

同时，德雷珀也期待着和郑钦文
的合作，因为他知道后者是一位很棒
的球员。“我真的很期待能和她（郑钦
文）一起参加混双比赛，她是一位很棒
的球员，和她一起搭档参赛应该会很
有意思。你们知道的，我之前没怎么
打过混双的比赛，所以我很期待届时
到底会怎么样。”

混双新搭档还未合练

今天是2025年温网正赛开幕的日子，也是郑钦文开
启一段新的“草地大冒险”的日子。利好消息是，这回她
终于没和世界第一萨巴伦卡处在同一个1/4区，如果两人
都一路顺利晋级，那要到半决赛才会相遇。

不过另一方面，暂避萨巴伦卡也并不代表她的本届
温网就一路坦途，比赛还是得一轮一轮去拼。尤其，在预
计于北京时间7月1日凌晨开打的郑钦文的首轮中，她就
将再遇“老冤家”西尼亚科娃。在2023年的温网首轮中，
郑钦文就是被西尼亚科娃爆冷而止步首轮。如今，正是
“中国一姐”来为自己的草地实力正名的时机。
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签运不错，避开萨巴伦卡

郑钦文开始温网斩“草”行动

虽然现在谁都说不准郑钦文能否
打入今年温网的女单八强，但跟她处
于同一1/4区中对位的最高排位种子
终于不再是世界第一萨巴伦卡了，这
本身就是一个话题。对正期待着能在
草地大满贯中有所表现的中国姑娘来
说，这也算一则利好。

根据本届温网公布的签表，作为
赛会女单五号种子的郑钦文，如果一
路晋级，她在1/4决赛中可能遇到的最
强球员是四号种子鲍里妮，而半决赛
的最大挑战才是萨巴伦卡。

尽管都是世界排名前十的球员，
但之于郑钦文，对阵萨巴伦卡的难度
级别跟与鲍里妮交锋的难度系数还是
大不同的。此前，郑钦文跟鲍里妮共
四次职业过招，赢家都是中国姑娘。
另外再看郑钦文的巡回赛战绩，之所
以在多站赛事中她都止步八强，就是
被大山一般的萨巴伦卡给屡屡挡住
了。她俩总被抽在同一1/4区这件事，
已经是女子网坛一个宿命般的梗了。

这回的温网签表不“魔鬼”，接下
来就要瞧郑钦文的表现了。在这位中
国姑娘看来，尽管自己在草地球场上
的历史表现不算出彩，但她已经感觉
到“草地确实是一个非常有魅力的场
地”，并且随着草地参赛经验的增加，

“我对草地的理解可能就会越深刻”。
网球在草地上不同寻常的运动轨迹以
及被场地对上旋球的自然削弱，这些
都是郑钦文正在适应和调整的方面，
而三周前参加WTA500女王杯的不错
经历（打入四强，刷新个人草地最好成
绩），给了她不错的启发。

“如果没有很多时间在草地上比
赛的话，那么我对整个球场的控制就
不会那么好，经过（女王杯）那三场比
赛，我觉得草地原来应该这样打，然
后有些时候，包括如果你的球弹跳到
那个位置的时候，它并不会像硬地
一样直接往前冲，也不会像红土一样
弹起来，有些时候会停留在那个位
置。”中国姑娘在赛前接受采访中分
享道。

郑钦文在硬地和红土赛场上的
历史发挥优于她的草地成绩，这跟草
地对上旋球的天然限制大有关联。

“因为如果在草地上面用上旋的话，
我觉得并不会像红土一样那么有效
率，因为草地会削弱掉很大的一部分
上旋。如果是打平击的话，或者是打
削球，在草地上面反而是更加有优势
的回球。”感觉摸到了“草地秘诀”的
郑钦文，对自己新一届的温网充满了
期待。

逐渐摸透草地的脾气

尽管郑钦文没和萨巴伦卡继续宿
命般地分在同一个1/4区，但这并不是
说她的本届温网就一路坦途，这不，首
轮考验就是要和一位“老冤家”过招
可。

郑钦文的首轮对手是来自捷克
的29岁球员西尼亚科娃，后者近阶段
的世界排名虽徘徊在第80位左右，却
保持着对阵郑钦文2胜1负的优势，并
且——她的两个胜场都来自于草地赛
事。2023 年温网，郑钦文爆冷一轮
游，当时两盘击败她的人就是西尼亚

科娃。去年WTA500柏林站16进8的
比赛，西尼亚科娃又是以两盘战胜郑
钦文。

“打草地的话，可能就是她（西尼
亚科娃）的球比较平，球的弹跳不会很
高。之前我对战她都是输掉的，但每
一次失利都会是好的老师……所以说
我这次肯定会进行充分的准备来面对
她，因为我觉得她在草地上会是一个
很难缠的对手。”郑钦文如此展望道。
她俩的首轮比赛被安排在温网三号球
场举行，是6月30日该球场的第四场

比赛，预计开始时间要到北京时间7
月1日凌晨。

西尼亚科娃是一位草地经验比较
丰富的球员，从2015赛季就开始参加
温网正赛，在温布尔登取得的个人最
好成绩是打入第三轮（32强）。2023
年和2024年，西尼亚科娃的温网表现
都是打入第二轮。

往郑钦文签表的更深轮次展
望，她在第二轮可能遇上的对手是
四届大满贯得主大坂直美，不过自
产后复出至今，她一直处于漫长的
找状态的过程中。上赛季，郑钦文
在草地和红土上与大坂直美各有过
一次过招，赢家都是郑钦文。如果
能挺过温网初始阶段的考验，中国
姑娘第三轮大概率会遇上克鲁格，
第四轮预计对位奥斯塔彭科和施耐
德之间的胜者，她们对郑钦文来说
挑战都不算太大。

首轮遇上“老冤家”
郑钦文锐评：难缠

在相对短板的草地球场上，郑钦
文除了要自己足够努力外，当然也盼
着教练团队给力。在这件事上，和郑
钦文拥有深度默契和信任的佩雷·里
巴教练早已行动起来。当人们在温网

训练场上见到陪在郑钦文身边、曾执
教纳达尔18年的弗朗西斯科·罗伊格
时，这就代表着一种新的可能。

在罗伊格面前，里巴是教练领域
的后辈，他们同样来自西班牙。从郑
钦文的口中如今大家得知，正是里巴
将这位有可能为中国姑娘带来的变化
的教练引荐到了团队中。“他（罗伊格）
是我打完女王杯之后新加入的，我相
信这位老教练的经验能给我带来不一
样的体验。我们是通过里巴联系到他
的。”郑钦文透露，目前他和罗伊格是
约定合作到本届温网结束，至于之后
会否有长期计划，则需要通过比赛期
间的合作和感觉来走着瞧。

此前，草地一直不算郑钦文擅长
的场地类型，在里巴与她合作默契、对
自身执教能力足够自信且又感到需要
更多草地助力的情况下，现年57岁、
曾在2005年至2023年执教纳达尔的
罗伊格教练就走入了团队的视野。罗
伊格和里巴一样，都是职业球员时期
不算出挑但在成为教练后却做出了亮
眼实绩的教练。在纳达尔漫长的职业

生涯中，罗伊格不仅几乎陪伴始终，而
且还是其在温网实现登顶的大功臣。

在这段新的合作关系中，契合的
西班牙元素也是让郑钦文比较看好这
段新尝试的原因之一。从初入职业赛
场开始，这位中国姑娘的训练背景中
就带有浓郁的西班牙元素，此前她曾
在西班牙度过了很多训练时光，而且
一路陪伴她扬名的里巴教练也是西班
牙人。“西班牙体系最打动我的，是他
们热爱网球的那种精神。不管是网球
还是足球，他们都能把一生的心血付
诸于网球场，我认为一生热爱一个事
业是一件非常了不起的事情，我在很
多西班牙教练身上都看到了这种精
神。而且，西班牙网球水准也太优秀
了，我能学到更新鲜、更好的东西。”

“我希望今年在草地上能有比前
两年更好的发挥。”这是郑钦文本周的
目标。四大满贯中，她在温网的历史
表现相对短板，过去三个赛季的温网
参赛成绩分别为第三轮（2002年）、第
一轮（2023 年）和第一轮（2024 年）。
现在，是时候来发起改变的挑战了。

里巴牵线，纳达尔功勋教练加入团队


